

3006 AAH
Enero. supl. Seg. 29-IV-1990 P.6

Reseñas

000 177658

Ecología y Ecologismo
(Dr. Juan Grau, Ediciones Oikos Ltda., Santiago, 1989, 695 páginas.)

DEL dramático deterioro ambiental de nuestra amable Tierra y de la imperiosa necesidad de cambiar drásticamente de hábitos que nos devuelvan el sentimiento respetuoso por la Madre Naturaleza se ocupa el bien informado volumen del ecologista doctor Juan Grau. Postula él a la Ecología como "una ciencia para que el hombre sobreviva". Informa sobre el funcionamiento mágico del tejido metabólico ecosistémico: cualquier átomo de nitrógeno o carbono de agua puede circular entre seres vivos y muertos y ser utilizado una y otra vez a modo de continuum energético auto-dinámico. Sólo que el desquiciado «hombre económico» moderno, en su delicada ambición progresista, asesina impunemente esta sutil red amenazando gravemente la vida de los ecosistemas, este "maravilloso sistema de reciclação", como Grau los define.

Separar el Ecología, "las relaciones de los organismos entre sí y con su medio ambiente (Oikos: casa, entorno y Logos: ciencia), es decir la Ecología como estudio y como actividad combatiente: Ecologismo. Dedica espesas 538 páginas al capítulo sobre lo primero y

ardorosas 128 páginas a lo restante, incluido un poema ecológico, *Soy la voz*: "Soy la voz del bosque milenario/ que arrasaste con tu sierra y motor (...) Soy la voz de tus mares/ que te piden clemencia (...) Soy la voz de los ecos de los animales/ que mataste por el gusto de matar". De pronto Grau nos parece como la voz que clama en el desierto.

No obstante, es categórico en plantear la salida como un esfuerzo educativo: "No se puede ni siquiera pensar que los problemas ecológicos que afectan al planeta se puedan solucionar sin un enorme esfuerzo educativo ejercido a todos los niveles".

Es hermoso este libro. Está hecho con amoroso esmero. No hay página sin

ECOLOGIA

alguna ilustración para recrear al ojo o compaginada fotografía de algún ecólogo célebre o lámina humorística, como un chiste de un niño que aceleradamente corre por una calle invadida de rascacielos hacia su padre y con una cara de sorpresa magistral exclama: "Papá, vi un árbol, te lo juro!", ante la mirada atónita del desconcertado progenitor.

Algunos de los esfuerzos de los ecólogos y ecologistas alcanzan alturas de genuino quijotismo, como es el caso del doctor Fredy Evans (citado por el autor entre una lluvia de otras citas de famosos naturalistas del ambiente).

El mentado doctor está investigando las "posibilidades que tienen los antiguos molinos de viento como generadores de energía para reemplazar al petróleo".

El mismo doctor Grau ha sido un Quijote por años. Pero su voz, poco escuchada al principio, con los años ha adquirido sabia coherencia, siendo laureado el 5 de junio de 1985 con el "Premio Global 500", "que es el más alto galardón que otorga Naciones Unidas a los hombres que más se han distinguido en el campo de la Ecología".

El presente libro es un aullido más de su idealismo científico, que sale tan claramente potente de su alma entusiasmada que no escucharla significaría que se está castigado de sompierna sordida.

Erick Pohlhammer

Ecología y ecologismo [artículo] Erick Pohlhammer.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pohlhammer, Erick, 1955-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ecología y ecologismo [artículo] Erick Pohlhammer. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

[Mapa](#)